
“DAMOS UN GRAN SALTO 
HACIA EL FUTURO”

 

Sede del Consejo Chino para la Promoción del Comercio 
Internacional, Beijing, República Popular China

Sábado, 15 de septiembre de 2018

Gran Palacio del Pueblo, Beijing, República Popular 
de China, Viernes, 14 de septiembre de 2018



2   

Reunión bilateral y firma de convenios  y acuerdos 
de cooperación entre la República Popular China 
y la República Bolivariana de Venezuela

Gran Palacio del Pueblo, Beijing, República Popular 
de China, Viernes, 14 de septiembre de 2018

Presentador Excelentísimo señor Nicolás Maduro Moros, excelen-
tísimo señor presidente Xi Jinping, distinguidos invitados, ahora 
damos por iniciado el acto de firma de documentos de coopera-
ción entre China y Venezuela.

Primero invitamos al Vicepresidente del Comité Nacional de 
la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino y Presiden-
te de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma, He Lifeng y 
el Ministro para Relaciones Exteriores, Jorge Arreaza, al Ministro 
de Educación, Chen Baosheng y al ministro para Educación Uni-
versitaria, Ciencia y Tecnología, Hugbel Roa a tomar asiento. Ellos 
firmarán respectivamente el memorando de entendimiento sobre 
cooperación en el marco de la Franja Económica de la Ruta de la 
Seda y la Ruta Marítima de la Seda del siglo 2021 y renovación del 
programa de intercambio educativo para el período 2018-2023. 

Seguidamente invitamos al canciller Jorge Arreaza, el minis-
tro de Agricultura y Asuntos Rurales, Han Changfu y al ministro 
de Economía y Finanzas, Simón Zerpa y al presidente He Lifeng 
a tomar asiento. Entre ellos se firmará el memorando de entendi-
miento sobre cooperación agrícola entre China y Venezuela hasta 
el final de la XVI Comisión Mixta de Alto Nivel China-Venezuela y 
renovación del Acta Constitutiva de Alto Nivel China-Venezuela.

A continuación invitamos a la ministra de Comercio Exterior 
e Inversión Internacional, Yomana Koteich y al ministro de Eco-
nomía y Finanzas, Simón Zerpa, al ministro de Comercio, Zhong 
Shang y al ministro de Finanzas Liu Kun a tomar asiento. Se firma-
rá entre ellos el memorando de entendimiento para fortalecer la 
cooperación y zonas de cooperación económica y comercial; me-
morando de entendimiento para avanzar la negociación del Tra-
tado de Bilateral de Inversión y el memorando de entendimiento 
entre el Ministerio del Poder Popular de Economía y Finanzas y el 
Ministerio de Finanzas de China.

A continuación invitamos al ministro de Comercio Interior, 
William Contreras, al ministro de Comunicación e Información, 
Jorge Rodríguez, al ministro Zhong Shang y al ministro de Cul-
tura y Turismo Luo Shugang a tomar asiento. Ellos proceden a 
firmar el memorando de entendimiento para el establecimien-
to de un mecanismo de cooperación en el ámbito de defensa 
comercial y la renovación del programa de intercambio cultural 
para el período 2018-2020.

Seguidamente invitamos al canciller Jorge Arreaza y al ministro 
Simón Zerpa; al presidente del Poder Nacional de Estadísticas, y al 
Presidente del Centro de Investigación para el Desarrollo, Lei Wei a 
tomar asiento. Ellos firmarán el memorando de entendimiento de 
cooperación interinstitucional entre el Ministerio del Poder Popular 
de Planificación y el Poder Nacional de Estadísticas de China y el me-
morando de entendimiento sobre la cooperación para el desarrollo 
de recursos humanos.

Finalmente invitamos al ministro Simón Zerpa y al presidente 
del Centro de Investigación para el Desarrollo del Consejo de Esta-
do, Lee Wei a tomar asiento. Entre ellos se firmará el memorando de 
entendimiento entre el Ministerio del Poder Popular de Economía y 
Finanzas de la República Bolivariana de Venezuela y el Centro de In-
vestigación para el Desarrollo del Consejo de Estado de la República 
Popular China.

Damos por concluido el acto de firma de documentos, muchas 
gracias al presidente Nicolás Maduro Moros y muchas gracias al pre-
sidente Xi Jinping, muchas gracias a todos.

 Instalación de Comité Empresarial Venezuela-China

Sede del Consejo Chino para la Promoción del Comercio
Internacional, Beijing, República Popular China
Sábado, 15 de septiembre de 2018

Presidenta del Consejo Chino para la Promoción 
del Comercio Internacional (CCPIT), Gao Yan 
Excelentísimo señor presidente, Nicolás Maduro; estimados ministros, 
embajadores, estimados empresarios, señoras y señores, muy buenos 
días. El CCPIT de China tiene gran alegría de poder celebrar este foro 
de negocios entre China y Venezuela, aprovechando esta visita de Es-
tado del presidente Nicolás Maduro a China; y también celebrar la ins-
talación del Comité Empresarial entre China y Venezuela. Ante todo 
en nombre del CCPIT quería expresar nuestro sincero agradecimiento 
al presidente Maduro por asistir a este foro y también dar la bienveni-
da a todos los amigos venezolanos y los amigos empresariales por su 
presencia en este foro.

Siempre decimos que la amistad puede borrar la lejanía. A pesar de 
la distancia geográfica que separa a China de Venezuela los contactos 
amistosos entre ambos países tienen una larga data, y la amistad entre 
China y Venezuela se vuelve cada día más sólida. Durante los últimos 
años, gracias a la orientación de los líderes de ambos países, y gracias 
a los esfuerzos mancomunados del sector empresarial las relaciones 
económicas comerciales entre China y Venezuela han logrado impor-
tantes avances. Los productos de China, como los televisores, compu-
tadoras y celulares, y otros productos de alta ciencia y tecnología han 
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tenido una buena acogida en el mercado venezolano. Mientras que 
el petróleo y los minerales de Venezuela también han entrado en el 
mercado de China. En la actualidad Venezuela ya es un importante 
socio comercial de China en Latinoamérica y el Caribe. China ahora 
también es el segundo socio comercial más importante para Vene-
zuela a nivel global y también su segundo destino de la exportación 
del petróleo. La cooperación entre China y Venezuela también está 
pasando del comercio de productos tradicionales, como el petróleo y 
los aparatos eléctricos, a las áreas más amplias, como productos agrí-
colas, pesca, equipos médicos y equipos electrónicos. Las prácticas 
pueden demostrar que la cooperación económica comercial entre 
China y Venezuela pueden traer beneficios tangibles para ambos pue-
blos, dado los ricos recursos y la alta complementariedad industrial; 
yo creo que China y Venezuela somos naturales socios de cooperación 
económica comercial. A través de la articulación de las estrategias de 
desarrollo entre ambas partes y la profundización de la cooperación 
práctica podemos aprovechar plenamente los ricos recursos de Vene-
zuela y combinarlos a avanzadas tecnologías de China para impulsar 
un desarrollo compartido.

También nos hemos dado cuenta de que la abrupta caída del pre-
cio del petróleo a nivel internacional, así como las sanciones eco-
nómicas de los Estados Unidos y el mundo occidental han ejercido 
ciertas influencias negativas para la economía venezolana. Pero esas 
dificultades del entorno externo no han impedido el avance del Go-
bierno y el pueblo de Venezuela, especialmente después de que el 
presidente Nicolás Maduro fuera reelegido como presidente ha lo-
grado mantener la estabilidad política de su país, y viene impulsan-
do la profundización de la reforma. Todo esto ha creado condiciones 
favorables para la recuperación económica de Venezuela.

China y Venezuela son buenos amigos y socios. La parte china 
presta importancia a la cooperación práctica con Venezuela, esta-
mos dispuestos a trabajar junto con la parte venezolana para com-
partir las experiencias de desarrollo e innovar las modalidades de 
cooperación, ampliar las áreas de cooperación para que la coope-
ración económica-comercial entre China y Venezuela pueda subir 
a alturas más elevadas y de esa forma también podemos ayudar a 
Venezuela para la recuperación económica, mejorar el bienestar del 
pueblo, dar mayores beneficios a ambos países y sus pueblos.

Señoras y señores, amigos, este año coincide con el 40.° aniversa-
rio de la reforma y apertura de China, las prácticas se han encargado 
de demostrar que la apertura es un camino ineludible para la pros-
peridad y el desarrollo de un país. En el futuro para lograr el desa-
rrollo de alta calidad de la economía de China vamos a seguir con 
la política de apertura, China va a insistir en el camino del desarro-
llo pacífico y la estrategia de apertura caracterizada por el beneficio 
recíproco y la ganancia compartida. También vamos a implementar 
activamente la construcción de la Franja y la Ruta y la construcción 
de la comunidad de destino de la humanidad. En varias ocasiones 
el presidente Xi Jinping ha valorizado que la puerta de apertura de 
China va a ser aún más abierta.

En la actualidad China está promoviendo una nueva ronda de aper-
tura al exterior de alto nivel, también estamos acelerando la cons-
trucción de la franja y la ruta. En los próximos 15 años China va a 
importar las mercancías de un valor de 24 billones de dólares nortea-
mericanos y también vamos a recibir unas inversiones extranjeras 
directas de un valor de 2 billones de dólares norteamericanos, todo 
esto va a ofrecer grandes oportunidades de comercio y negocio para 
todos los países del mundo incluyendo Venezuela.

Aquí quería aprovechar esta ocasión, para proponer algunas su-
gerencias. Primero, debemos fortalecer nuestra cooperación en 
materia de las energías, debemos profundizar en mayor medida la 
cooperación energética y promover que la cooperación energética 
pueda abarcar la cadena productiva integral. En segundo lugar, de-
bemos ampliar constantemente la cooperación comercial, China es 
un gran país consumidor de productos agrícolas y mineros, por lo 
tanto y también Venezuela cuenta con muy abundantes recursos mi-
neros. En ese sentido, debemos crear más fondos para el comercio bi-
lateral y optimizar la estructura del comercio bilateral y procurar un 
crecimiento equilibrado de la cooperación del comercio entre China 
y Venezuela, pero sólo tenemos que aumentar las inversiones y for-
talecer la cooperación en materia de la contratación de obras y los 
servicios laborales. China cuenta con un sistema completo industrial 
y también abundantes recursos financieros. Ambas partes podemos 
profundizar nuestra cooperación en materia de las infraestructuras y 
la capacidad productiva para promover el acelerado desarrollo de la 
construcción infraestructural e industrial de Venezuela; el CCPIT es 
el organismo más grande de China que certifica el comercio y las in-
versiones, durante largo tiempo prestamos mucha importancia a la 
cooperación económica y comercial entre China y Venezuela, en el 
2016 ya hemos establecido el Comité Empresarial China-Venezuela 
con el Ministerio de Inversiones Extranjeras de Venezuela.

Hoy estamos aquí para celebrar el foro de negocios China-Vene-
zuela y también la instalación del Comité Empresarial entre am-
bos países, vamos a tomar las relaciones como una oportunidad 
para fortalecer nuestro trabajo y construir la plataforma de inter-
cambio y cooperación entre las empresas de ambos países. De esta 
forma las empresas de China y Venezuela pueden encontrar más 
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oportunidades de negocio y consolidar la base para la coopera-
ción económico-comercial. Las empresas son las protagonistas de 
la cooperación y también son las participantes directas y las prin-
cipales beneficiadas, hoy contamos con la presencia de más de 180 
empresarios de China y Venezuela. También entre ellos tenemos 
los responsables de las empresas estatales y también representan-
tes de las empresas privadas; esto puede reflejar que los empre-
sarios de ambos países demuestran un gran interés y entusiasmo 
para profundizar la cooperación práctica. Esto es lo que los amigos 
empresarios pueden aprovechar bien, esta buena oportunidad y 
hacer más trabajos, más esfuerzos para llevar a cabo la coopera-
ción práctica con vistas a crear un mejor mañana para la coope-
ración económico-comercial entre China y Venezuela. Formulo 
los votos por el profundo éxito de la visita del presidente Nicolás 
Maduro a China, también deseo muchos éxitos de este foro de ne-
gocios entre China y Venezuela. Muchas gracias.

Presidente del Comité Empresarial de China, Zheng Changhong 
señor presidente Nicolás Maduro, presidenta de CCPIT, señora Gao 
Yan, ministra Koteich, señor embajador, señoras y señores muy 
buenos días, es un gran honor asistir al foro de negocios China-Ve-
nezuela y la instalación del Comité Empresarial China-Venezue-
la. Aprovechando esta oportunidad del grupo C, quisiera extender 
los sinceros agradecimientos y votos al señor presidente Maduro, 
ministra Koteich, señor embajador y los amigos chinos y extranje-
ros que siempre se han apegado al desarrollo de los lazos económi-
cos-comerciales entre China y Venezuela. CSR es una corporación 
que integra las funciones de extracción, diseño, construcción, pro-
moción inmobiliaria, producción industrial, investigación científica, 
asesoría, supervisión de proyectos, gestión de capitales e inversio-
nes, explotación de recursos minerales y estamos bajo la comisión 
estatal para la supervisión y administración de los activos de estado, 
ocupamos el lugar 56 en la lista riqueza 500; en 2017 el volumen de 
contratos alcanzó a los 240 mil millones de dólares CSR, da la impor-
tancia al participar en la construcción infraestructural en Venezuela 
a partir de 2004, hemos participado sucesivamente en la construc-
ción ferroviaria, ferrocarriles de alta velocidad, instalaciones de re-
finería y explotación minera con un volumen de contratos de más 
de 9,6 mil millones de dólares. Ahora tenemos 6 subsidiarias en Ve-
nezuela, 200 empleados chinos, 1.600 empleados venezolanos con 
el enérgico apoyo de todas las partes, ahora estamos promoviendo 
activamente la cooperación de la asociación estratégica China-Vene-
zuela en mineral de hierro, la cooperación en producción petrolera y 
explotación de níquel, etc., como presidente del Comité Empresarial 
China-Venezuela, tenemos plena confianza en las perspectivas de la 
cooperación económica comercial entre China y Venezuela. 

CSR, dará continuidad a las tradiciones del Comité Empresarial, 
vamos a ayudar a los miembros del comité a buscar más oportu-
nidades y promover a que más empresas chinas inviertan y hagan 
negocios, contraten obras en Venezuela para hacer contribuciones 
a la construcción económica de Venezuela; la mejora de la vida del 

pueblo en beneficio de ambos pueblos. Estoy convencido que con la 
participación activa de todos los sectores de la sociedad y el apoyo de 
ambos gobiernos vamos a entrar en una nueva época. Formulo votos 
por el pleno éxito de la visita del presidente Maduro y un total éxito 
de este foro, gracias.

Presidente del Comité Empresarial de Venezuela, Manuel Quevedo 
Muy buenos días, señor presidente Nicolás Maduro Moros, miem-
bros de Gabinete Ejecutivo y delegación venezolana del Gobierno 
de la República Bolivariana de Venezuela, apreciados empresarios 
chinos, venezolanos que nos acompañan en esta mañana de hoy y 
en especial, un saludo muy caluroso al Consejo Chino para la pro-
moción del comercio internacional, representada en este acto por su 
presidenta Gao Yan, gracias por esta significativa recepción.

Hoy estamos siguiendo los pasos de nuestro comandante eterno 
Hugo Chávez, quien estuvo acá en el año 1999 y regresó en el año 
2004, en aquel entonces visualizaba una relación de futuro entre Chi-
na y Venezuela. Hoy hemos venido de una manera diferente, hemos 
venido con un plan, ese futuro que nuestro comandante eterno Hugo 
Chávez visualizó casi, hace casi ya 20 años, hoy es parte de ese futuro, 
hoy es una realidad, China y Venezuela unidas en un solo esfuerzo co-
mercial, en un solo esfuerzo industrial, unidos como un solo pueblo.

Venimos con una ruta, venimos con un plan y ese plan es el plan 
de recuperación económica, el plan de crecimiento y el plan de pros-
peridad que ha lanzado nuestro presidente reelecto, Nicolás Maduro 
Moros presidente y comandante en jefe del gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela.

Este plan abre las posibilidades de inversión en todos los sectores 
productivos de la economía venezolana, con algunas palabras claves, 
simplificación de trámites, flexibilización, facilidades de inversión, 
seguridad jurídica y sobre todo incentivos para que los inversionistas 
extranjeros, principalmente los empresarios chinos vayan a nuestro 
país a contribuir con el desarrollo de nuestra nación, pero a su vez a 
ampliar su presencia en el mercado venezolano.
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Esas posibilidades de inversión, no sólo podemos catalogarlas en 
el sector primario, es decir, en aquellos aspectos relacionados a la 
extracción de petróleo, gasífero, que representan además la principal 
herramienta de nuestra economía nacional. Venezuela posee las re-
servas más grandes de petróleo en el mundo, más de 300 mil millones 
de barriles de reservas probadas, pero también disponemos de unas 
amplias reservas gasíferas, más de 300 trillones de pies cúbicos de gas, 
toda esta reserva energética constituye una garantía de la energía de 
los combustibles que China necesita para su futuro. Pero además te-
nemos amplias áreas donde podemos afianzar nuestro intercambio 
comercial como es el campo de la agricultura, de la ganadería, de la 
pesca, de la piscicultura, nosotros tenemos amplias piscinas —por 
ejemplo— de cultivos de camarones; el estado Falcón y el estado Zu-
lia, con unas amplias capacidades que podemos por un lado desarro-
llar en conjunto para afianzar el mercado exportador de Venezuela, 
pero también constituye una ventaja de intercambio para China.

En el sector secundario, Venezuela posee una amplia capacidad 
de refinación que nos hemos propuesto recuperar, refinación en ma-
teria energética, y que constituye una de las más grandes del mundo, 
capacidad superior a 1 millón 800 mil barriles/día. Tenemos una ca-
pacidad para desarrollar 23 millones de barriles de almacenamien-
to de crudo y de sus derivados. Nosotros tenemos unas capacidades 
increíbles, nosotros tenemos una capacidad de alianza en los quími-
cos, en los materiales, en el equipamiento, en las gerencias técnicas 
necesarias para desarrollar estos sectores. Pero además también, te-
nemos áreas como el área del hierro, las industrias de la transforma-
ción del aluminio, todas estas áreas constituyen una de las mayores 
oportunidades económicas que brinda Venezuela para el mundo y 
en especial, no para cualquier socio, para nuestro principal socio que 
son los empresarios de China, también en el sector terciario que es el 
sector de la comercialización, allí tal como lo ha citado nuestra presi-
denta del Centro del Consejo Chino para la Promoción de Comercio, 
lo constituye el intercambio comercial de los electrodomésticos, de 
los artefactos electrónicos, allí China tiene una ventaja competitiva y 
que nosotros queremos desarrollar de manera conjunta. Ya hemos 
dado los primeros pasos instalando industrias en nuestro país.

En el sector cuaternario, que significa la gestión y la distribución 
de la información, allí nosotros estamos haciendo las primeras ex-
ploraciones para ampliar el desarrollo de la economía digital en 
nuestro país, allí hemos lanzado como un vértice principal para el 
desarrollo de la economía digital, nuestra criptomoneda, el petro. 
Esta brinda unas posibilidades de inversión moderna en el mundo. 
El primer criptoactivo que está respaldado por unas inmensas reser-
vas de petróleo, más de 30 mil millones de barriles que pueden ser 
extraídos en un 20 % como un mínimo, es decir, 6 millones de ba-
rriles de reservas probadas que pueden ser extraídas con métodos 
convencionales de extracción de nuestro crudo.

También tenemos como quinto lugar en el sector binario, lo que 
es sin ánimos de lucro, porque nuestro modelo está basado y siem-

pre estará como su principal norte el socialismo. Es decir, hay áreas 
como la cultura, la educación, el arte, el entretenimiento y la salud, 
que nosotros lo hemos puesto como un norte de intercambio, tene-
mos grandes experiencias en materia de salud, en materia de edu-
cación, de cultura, de lo que es la formación de nuestros cuadros en 
China. El camino, la franja y la ruta. La ruta, la Agenda Económica 
Bolivariana que ha impulsado nuestro presidente Nicolás Maduro 
Moros, la Agenda Económica Bolivariana ha sido identificada en 15 
motores productivos que se los quiero enumerar para que los em-
presarios chinos y los empresarios venezolanos, que muy bien ya lo 
conocen, sepan de las grandes oportunidades y las metas que nos 
hemos trazado con el presidente Nicolás Maduro Moros para el año 
2019-2025. Es el desarrollo económico de nuestra Patria, es la revi-
talización de nuestra economía, los motores productivos: el agro-
alimentario, el motor farmacéutico, el motor industrial, el motor 
exportador, el motor de la economía comunal, social y socialista que 
es la pequeña industria, la de las comunidades, motor que es el cen-
tro de nuestro desarrollo para ayudar a las comunidades a nuestra 
gente que se encuentra con mayor necesidad en nuestros pueblos, 
para que pueda obtener un modelo autosustentable y de desarrollo 
en su comunidad, a lo local. El motor hidrocarburo, principal, po-
tente motor de la economía nacional, el motor de la petroquímica, el 
motor minero, motor turismo, el motor de la construcción, el motor 
forestal, el motor de desarrollo de la industria militar, el motor de las 
telecomunicaciones e informática, el motor de la banca y finanzas y 
el motor de las industrias básicas, estratégicas y socialistas.
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Venezuela es un país lleno de oportunidades, es un país lleno de 
futuro, es un país que le abre las puertas a los empresarios chinos, 
los invitamos a todos a que vayan a nuestra Patria, los invitamos con 
toda la seguridad, con la flexibilización de los mecanismos, con el 
reimpulso necesario, con un plan, con una ruta, para unir ambos 
países. Los invitamos a las ferias de importación de China en Shan-
ghái, ahí estaremos viendo cuáles son las potencialidades de nues-
tra Patria, del 5 al 10 de noviembre donde estaremos exponiendo las 
oportunidades de intercambio comercial e industrial con la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela. Sólo me queda finalizar con una frase 
de nuestro presidente Nicolás Maduro Moros: “Juntos todo es posi-
ble”. Venezuela es hermosa y con un futuro promisorio. Venceremos, 
muchas gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro 
Buenos días, queridos hermanos y hermanas de la China, querida 
presidenta Gao Yan del Consejo Chino para la Promoción del Co-
mercio Internacional, queridas autoridades de las empresas chinas 
presentes, empresarios venezolanos que han viajado miles de kiló-
metros para traer su trabajo, su producto, ministros, compañeros de 
la delegación de Venezuela, este evento es muy importante porque 
es el primer evento empresarial, conjunto después de las muy im-
portantes históricas conversaciones que he sostenido ayer con el 
liderazgo de la República Popular China. Me he reunido con el presi-
dente de la Asamblea Nacional de China para importantes acuerdos 
de protección y de promoción de la inversión china en Venezuela y 
de la inversión venezolana en China. He tenido una extraordinaria 
jornada de trabajo donde he recibido todo el apoyo del primer minis-
tro Li Keqiang para el avance de los acuerdos firmados en esta histó-
rica visita y para lo que debe ser una nueva dinámica de aceleración 
y profundización de las relaciones económicas China-Venezuela.

He tenido una jornada de tres horas y media de trabajo con el 
presidente hermano y compañero, Xi Jinping, en una jornada que 
califico de histórica, profunda, muy exitosa, donde ha recibido 
todo el respaldo, todo el apoyo de la República Popular China, de 
su presidente Xi Jinping, para el impulso del Programa de Recu-
peración Económica, Crecimiento y Prosperidad que Venezuela 
ha activado de mi mano, bajo mi conducción; y para la dinami-
zación de las relaciones económicas comerciales financieras de 
nuestro país y de las relaciones multidimensionales que hemos 
logrado construir en estos años.

Esta es la primera reunión empresarial, luego de esa jornada del 
14 de septiembre, los puntos que hemos tratado, la forma que com-
partimos la visión del mundo en desarrollo, la geopolítica, la visión 
que tenemos de los acontecimientos que van en pleno desarrollo 
marcando la vida económica, monetaria y financiera de los países. 
China y Venezuela lo tenemos todo para dar un salto muy poderoso 
en las relaciones comerciales, en las relaciones de inversión. Yo les 
puedo garantizar a ustedes, empresarios chinos, además se los ga-
rantizo con pleno conocimiento de causa, con base en la confianza 

política, la amistad verdadera que tenemos hoy por hoy, que hemos 
forjado durante 20 años China-Venezuela, Venezuela-China, así que 
mi palabra que traigo hoy, que empeño hoy ante ustedes es la pala-
bra que tiene por delante un camino de confianza, de amistad, de 
compromisos cumplidos. Vengo hoy a ratificarles como presidente 
de la República Bolivariana de Venezuela, todo el apoyo para pro-
mocionar y proteger de manera especial las inversiones chinas en 
nuestra amada Patria Venezuela, y para proteger y promocionar de 
manera especial las alianzas comerciales y económicas entre la em-
presa privada y pública venezolana y la empresa privada y pública de 
la China. En diversas modalidades de asociación, en diversas moda-
lidades de desarrollo, de acuerdo a las probabilidades y posibilida-
des de la inversión.

“Vengo hoy a ratificarles como presidente 
de la república boliVariana de Venezuela, 

todo el apoyo para promocionar y proteger de manera 
especial las inVersiones chinas en nuestra amada 
patria Venezuela, y para proteger y promocionar 

de manera especial las alianzas comerciales 
y económicas entre la empresa priVada 

y pública Venezolana y la empresa 
priVada y pública de la china”.

Esta jornada de trabajo es importante porque en noviembre tenemos 
un encuentro mundial muy importante en Shanghái, precisamente 
dentro de siete semanas aproximadamente, embajador, debemos 
preparar todo el trabajo, desde el Consejo Chino para la Promoción 
del Comercio Internacional, desde el Gobierno bolivariano, la mi-
nistra de Comercio Exterior, desde las instituciones públicas y pri-
vadas, para que Venezuela tenga una participación brillante en la 
Feria Mundial de Comercio de Shanghái, para que traigamos toda 
nuestra oferta exportable, todas las facilidades en esa ruta que hay 
que establecer entre Venezuela-China, China-Venezuela. Así que 
hoy debemos comprometernos a trabajar intensamente para que la 
Feria Mundial de Comercio de Shanghái, del 5 al 10 de noviembre, 
sea un éxito, especialmente un éxito para el impulso y la ampliación 
de las relaciones comerciales en el marco del beneficio mutuo, de 
ganar-ganar, entre China-Venezuela y Venezuela-China.

Tenemos viento a favor y tenemos una meta muy importante, hoy 
estamos estableciendo el comité empresarial binacional. Es un com-
promiso firmado por ambos gobiernos para la dirección de las re-
laciones económicas comerciales. Hoy de manera oficial entra en 
funcionamiento el Comité Empresarial China-Venezuela, que va ser 
el órgano rector, facilitador de las relaciones de prosperidad econó-
mica, de ampliación de inversiones y de comercio fluido entre China 
y Venezuela. Aquí tenemos al presidente de la parte china, al presi-
dente de la parte venezolana, y yo tengo grandes esperanzas en que 
este comité empresarial desde el día de hoy asuma la rectoría de una 
nueva etapa económica, de diversificación de las relaciones en todos 



los sentidos. Hagamos bien, hagamos mejor lo que estamos hacien-
do, así nos hemos comprometido con el presidente Xi Jinping, en 
ampliar las inversiones petroleras y en llevar la producción petrolera 
de intercambio China-Venezuela a un millón de barriles en el media-
no plazo. Hagamos bien, hagamos mejor lo que estamos haciendo. 
Vayamos a producir oro en inversiones conjuntas, con tecnología de 
punta, y elevemos la producción de oro al máximo nivel. Hagamos 
bien, hagamos mejor lo que estamos haciendo. Pero también abra-
mos las compuertas para que la inversión diversifique la economía. 
Venezuela necesita la inversión china para diversificar su economía, 
para fortalecer sus fuerzas productivas y para llevar adelante el Pro-
grama de Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad que 
signifique una revolución económica-productiva que consolide la 
Venezuela potencia que soñamos y que vamos a lograr en Suraméri-
ca. Venezuela potencia. Tenemos todas las condiciones para hacerlo.

“hoy de manera oficial entra en funcionamiento 
el comité empresarial china-Venezuela, que Va ser 

el órgano rector, facilitador de las relaciones 
de prosperidad económica, de ampliación 

de inVersiones y de comercio fluido entre 
china y Venezuela”.

Y yo invito a los inversionistas chinos a que crean en nuestra Patria 
Venezuela, a que inviertan en nuestra Patria Venezuela, y que el Co-
mité Empresarial China-Venezuela haga florecer una nueva era de 
relaciones, una nueva era de realización, de prosperidad. Aquí están 
los protagonistas. Yo los invito, asumamos el compromiso, esto es un 
juego de ganar-ganar, así lo hemos establecido como regla; esto es 

un juego de beneficio mutuo para la prosperidad colectiva, para el 
avance colectivo.

El establecimiento el día de hoy del Comité Empresarial Chi-
na-Venezuela, sin lugar a dudas, así lo creo y así lo veremos, marcará 
una nueva etapa en las relaciones que hemos acordado el presidente 
Xi Jinping y el presidente de Venezuela Nicolás Maduro Moros. Aquí 
está la realización práctica, los planes que ayer hemos acordado, del 
respaldo definitivo que ayer me ha dado el presidente Xi Jinping. 
Hoy me siento más fuerte, más seguro del futuro de Venezuela, por-
que hemos logrado sellar en una etapa elevada y superior, en una 
elevación especial en lo estratégico la relación de nuestros países. 
Y yo sé que ustedes harán posible con su trabajo, con su esfuerzo 
y con sus inversiones, que florezca definitivamente una etapa gran-
de, próspera de las relaciones China-Venezuela. Los felicito de an-
temano Comité Empresarial China-Venezuela, cuenten con todo mi 
apoyo. Y querida presidenta Gao Yan la invito a que nos visite muy 
pronto a Venezuela, luego de la feria de Shanghái quisiera que en 
Venezuela hiciéramos un gran encuentro de todas las áreas del desa-
rrollo y establezcamos una agenda de avance de mediano plazo, una 
agenda de inversiones profundas de mediano plazo. Así que la invito 
a Venezuela, los invito a Venezuela, vayamos a la feria de Shanghái a 
tener un gran éxito y luego los espero en Caracas para que sigamos 
construyendo estas relaciones que tienen un solo destino, el éxito, la 
victoria y la prosperidad.

Muchas gracias a todos, queridos empresarios, 
queridas empresarias. 

Gracias. Xie-xie. 
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